
OGGETTO: COMMISSIONE SOSTENIBILITA’ ENERGETICO-AMBIENTALE. 

VERBALE RIUNIONE 19 GENNAIO 2011 

 

Il Giorno 19 gennaio alle ore 15 si è riunità presso la sede dell’Ordine degli Ingegneri della 

Provincia di Macerata la Commissione Sostenibilità energetico ambientale alla presenza dei 

seguenti membri: 

Ing. Montecchiari Mario 

Ing. Spalletti Fabio 

Ing. Pagnanelli Paolo 

Ing. Tuzio Aldo 

Ing. Paoluzzi Massimo 

Ing. Luciani Domenico 

Ing. Dignani Paolo 

Ing. Angeloni Pietro (Presidente della Commissione) 

E’ presente, in qualità di auditore, l’ing. Ferranti Marco. 

 

L’ing. Dignani Paolo è chiamato a svolgere l’incarico di segretario. 

 

Si sottolinea inoltre la “confusione” che regna nei vari Enti in merito a quale tra le varie 

versioni del Protocollo Itaca debbano essere applicate: nello specifico si fa riferimento alla richiesta 

dell’Ufficio Tecnico di Macerata di applicare il criterio Roma 2007 con obiettivo il punteggio 2 per 

il riconoscimento del diritto di demolire e ricostruire secondo quanto al Regolamento Edilizio 

Comunale. Si ravvisa  pertanto la necessità di richiedere agli Enti tutti di allinearsi nelle richieste 

dei metodi di certificazione da adottare nell’ambito del Protocollo Itaca.  

In merito ai corsi per la formazione dei Certificatori Protocollo Itaca, viene confermato da 

alcuni dei presenti che a molti ingegneri che ne faranno richiesta viene riconosciuta l’opzione di 

partecipare solamente alle 20 ore finali del corso, che comprendono anche la prova di esame. 

L’ing. Pagnanelli sottolinea il fatto che sarebbe stato logico riconoscere come unico metodo di 

certificazione quello nazionale mentre la Regione avrebbe dovuto organizzare solamente il sistema 

di controllo. Ad oggi la Regione Marche richiede obbligatoriamente che gli si invii l’Attestato di 

Certificazione Energetica al termine dei lavori, anche se poi, da stessa ammissione degli organi 

regionali preposti (nella persona dell’Ing. Calvarese, non sono stati attuati gli strumenti per 

effettuare il controllo degli attestati. L’ing. Pagnanelli propone pertanto che l’Ordine manifesti alla 

Regione la propria volontà di collaborazione attraverso l’istituzione di un gruppo di supporto per il 



controllo degli attestati di certificazione energetica. L’Assemblea ribadisce che questo cozzerebbe 

subito con l’opposizione che l’Ordine ha fatto al Protocollo Itaca e comunque concorda sul fatto che 

tale proposta sarebbe meglio farla in maniera congiunta con altre associazioni professionali, almeno 

per evitare che tutto converga su una gara al ribasso per quanto riguarda i compensi/rimborsi 

economici. 

A domanda posta all’ing. Luciani, membro del Consiglio Dell’Ordine, risponde che l’Ordine 

non organizzerà nessun corso sul Protocollo Itaca per coerenza, visto ché l’ordine a livello regionale 

si è opposto alla ‘certificazione energetico ambientale’ avente come base il Protocollo Itaca, anche 

per vie legali (PS: non si ha ancora alcuna novità sul ricorso in oggetto). 

L’assemblea propone di organizzare un workshop, con il patrocinio dell’ordine, sulla 

certificazione energetica così da illustrare le differenze, i punti deboli e quelli forti dei metodi di 

certificazione attualmente utilizzati, in particolare ponendo il confronto tra Certificazione a Livello 

Nazionale, Protocollo Itaca e Protocollo Itaca Sintetico con esempi concreti. Nella prossima 

riunione si stilerà una bozza di programma per il workshop da porre al vaglio del Consiglio 

dell’Ordine. 

I membri della Commissione sottolineano comunque che l’opportunità di creare un metodo di 

certificazione valido, che funzioni e che dia dei frutti concreti in termini di qualità del patrimonio 

edilizio, si scontra con la corsa al ribasso sui compensi riconosciuti ai professionisti incaricati di 

svolgere questo tipo di attività. 

Per evitare che ai prossimi incontri di Commissione ci si ritrovi in poche unità, l’assemblea 

stabilisce all’unanimità che ogni componente sicuro di partecipare all’incontro comunichi la propria 

presenza certa inviando conferma via email, la segreteria dell’Ordine si sta oraganizzando in merito, 

ed inviata non oltre le 24 ore precedenti l’incontro assembleare. 

L’assemblea si scioglie fissando la data del prossimo incontro che per il 09 marzo 2011 alle 

ore 15.00 

 

Il Segretario 

Ing. Paolo Dignani 

 

Il Presidente 

Ing. Pietro Angeloni 

 


